
CONSELHO DO SISTEMA DE FORNECIMENTO DE ÁGUA (CSFA) 

15ª Reunião Ordinária 

 

Data / hora: 14/02/2023 - às 10:00hrs 

Local: Híbrida (Virtual e 2ª Andar do Prédio Anexo do Palácio Guanabara); 

Conselheiros Presentes: José Carlos dos Santos Araújo (AGENERSA); 

Vinícius do Santos Silva (Poder Concedente); Humberto de Mello Filho 

(CEDAE); Tatiana Vaz Carius (Águas do Rio 1); Lucas Tadeu Bergamim Arrosti 

(IGUÁ); Claudino Vitor Rocha do Espírito Santo (Rio Mais Saneamento); Luiz 

Carlos Costa Couto (Bloco IV). 

 

Participante eventual: Fábio Ferreira (Poder Concedente); Daniel Okumura 

(CEDAE); Paula Aboudib (Águas do Rio). 

 

Ponto 1. Verificação do quórum regimental. Às 10:30hrs, Presidência 

verificou o quórum regimental e declarou aberta a reunião. Ponto 2. Discussão 

das atas da 1ª reunião Extraordinária e da 14ª Reunião Ordinária. Ambas 

foram aprovadas na íntegra por unanimidade. Ponto 3. Informes sobre a 

execução dos Planos Operacionais de Verão. Adiado para a próxima reunião. 

Ponto 4 Informes sobre a instalação de uma nova entrada de energia para a 

unidade: (A CEDAE registrou que no Contrato de Interdependência, 

precisamente no item “7.1.1”, prevê uma obrigação para que a 

Concessionária responsável pela Nova Elevatória Lameirão (NEL) requeira, 

junto à Concessionária de Energia Elétrica, a instalação de uma nova 

entrada de energia para a unidade.). Verificação do status. Rio Mais registrou 

que reconhece a obrigação contratual, mas ressalvou que aguarda a chancela da 

metodologia de rateio. CEDAE pontuou que isso não seria impeditivo para a 

solicitação de ligação de energia. Rio Mais reiterou a necessidade de chancela da 

metodologia de rateio e que aguarda a resposta formal da CEDAE ao ofício 

enviado em julho. CEDAE reforçou que se trata de uma obrigação contratual que 

precisa ser cumprida. Rio Mais reiterou, mais uma vez, que a definição da 



metodologia de rateio é pré-requisito. Ponto 5. Reuniões sobre o Rateio da 

Contas de Energia Lameirão – Informes. Rio Mais informou que as reuniões 

estão ocorrendo. IGUÁ manifestou concordância quanto ao critério de vazão como 

metodologia do rateio, mas ressalvou que há passos a serem superados para que 

divisão seja justa. Presidência consignou que o tema voltará à pauta nas próximas 

reuniões ordinárias. CEDAE cobrou que a Rio Mais envie o ofício à Light. Rio Mais 

disse que precisa do aval da diretoria para firmar esse compromisso. Presidência 

consignou que o tema também seja discutido na reunião do dia 16 de fevereiro de 

2023. Ponto 6. Retificação de anotação de manobra no livro de ocorrências; 

verificação do status. Águas do Rio informou que a retificação foi realizada. 

Ponto 7. Implantação do CCO: informes. Presidência declarou prejudicado, 

tendo em vista ausência do IRM. Ponto 8. Apresentação da CEDAE sobre o 

status das obras de melhoria na Produção: informes - Plano de manutenção e 

aquisição de equipamentos reservas para as elevatórias de água. Ficou 

deliberado que a CEDAE encaminharia um pré-documento no grupo e realizaria 

uma apresentação na próxima reunião. Ponto 9. Assuntos Gerais. Não houve. 

Ponto 10. Próxima reunião ordinária dia 14/03, 10:00Hrs: definição de local. 

Agendada. No Palácio Guanabara. Às 10:00hrs, Presidência declarou encerrada a 

reunião. 

 


